

LE PRIX COURANT

(THE PRICE CURRENT)
REVUE HEBDOMADAIRE

Commerce, Finance, Industrie, Assurance, Propriété Immobilière, Etc.

EDITEURS:

LA COMPAGNIE DE PUBLICATIONS COMMERCIALES
(The Trades Publishing Co.)
42, Place Jacques-Cartier, - MONTREAL
TELEPHONE BELL MAIN 2547

ABONNEMENT MONTREAL ET BANLIEUE - \$2.00
CANADA ET ETATS-UNIS - 2.00 PAR AN.
UNION POSTALE - - - - - Frs 20.00

Il n'est pas accepté d'abonnement pour moins qu'une année complète.

L'abonnement est considéré comme renouvelé si le souscripteur ne nous donne pas avis contraire au moins quinze jours avant l'expiration, et cet avis ne peut être donné que par écrit directement à nos bureaux, nos agents n'étant pas autorisés à recevoir de tels avis.

Une année commencée est due en entier, et il ne sera pas donné suite à un ordre de discontinuer tant que les arrérages ne sont pas payés.

Nous n'accepterons de chèques en paiement d'abonnement, qu'en autant que le montant est fait payable au pair à Montréal.

Tous chèques, mandats, bons de poste, doivent être faits payables à l'ordre de: "LE PRIX COURANT."

Nous nous ferons un plaisir de répondre à toutes demandes de renseignements. Adresses toutes communications simplement comme suit:

LE PRIX COURANT, Montréal.

LA SITUATION DES BANQUES

Pendant le mois de février, la circulation des billets des banques s'est légèrement améliorée; elle présente une augmentation de \$1,529,292 sur le chiffre de janvier.

Les dépôts Canadiens indiquent des retraits supérieurs aux versements: de \$317,929 aux dépôts en comptes courants et de 1,779,992 aux dépôts portant intérêt. Il ne fait aucun doute qu'une bonne partie de ces fonds ont été employés en placements sur valeurs mobilières qui paient des dividendes plus élevés que l'intérêt alloué par les banques et qui, en même temps, présentent pour le jour où l'activité des affaires renaîtra, des perspectives meilleures encore.

Les dépôts reçus à l'étranger ont un excédent de \$8,740,852 sur les retraits. Comme ces dépôts sont faits dans les succursales de nos banques aux Etats-Unis, on peut raisonnablement conclure qu'ils sont un des effets de la reprise des affaires chez nos voisins. Cette reprise se manifeste également par une diminution de \$8,269,460 des sommes dues aux banques Canadiennes par leurs succursales et les autres banques américaines.

Les banques incorporées ont diminué de \$5,000,000 en chiffres ronds leur encaisse en billets fédéraux et augmenté de \$150,000 leur encaisse en billets provinciaux. Leur encaisse totale reste très élevée (\$94,000,000) se rapprochant à deux millions près du capital total des banques. A cette encaisse, on ajoute le montant des dépôts en garantie du paiement des billets des banques, soit plus de 4 millions. Le capital des banques se trouve ainsi dépassé de 2 millions. Il y a donc une forte immobilisation qui ne rapporte rien aux banques.

En dehors de ces sommes en caisse disponibles, les banques ont un fort actif d'une facile réalisation qui leur rapporte peu, mais qu'elles peuvent difficilement mieux placer; tant qu'une re-

prise sérieuse des affaires ne nécessitera pas un plus grand mouvement de fonds dans le commerce et l'industrie.

Les prêts à demande sur valeurs mobilières ont été plus actifs; au Canada ils ont augmenté de \$3,255,000 et ceux consentis ailleurs accusent une augmentation de \$8,911,000.

Les prêts et escomptes courants au Canada se ressentent du calme de la mort-saison avec une réduction de \$4,013,503, tandis que ceux consentis ailleurs sont plus élevés de 4 millions et demi qu'en janvier.

Voici le tableau résumé de la situation des banques au 31 janvier et au 28 février 1909:

	31 janvier 1909	28 février 1909
PASSIF		
Capital versé.....	\$96,536,987	\$96,160,555
Réserves.....	74,585,185	74,489,942
Circulation.....	\$65,819,067	\$67,348,359
Dépôts du Gov. Fédéral.....	5,358,087	4,807,562
Dépôts des gouvernements provinciaux.....	14,520,253	11,512,373
Dép. du public remb. à demande.....	193,286,465	192,968,536
Dép. du public remb. après avis.....	443,170,533	441,390,540
Dépôts reçus ailleurs qu'en Canada.....	56,593,146	65,333,998
Emprunts à d'autres banques en Canada.....	5,417,941	5,346,941
Dépôts et bal. dus à d'autres banq. en Canada.....	7,529,119	7,267,733
Bal. dus à d'autres banq. en Angleterre.....	2,389,882	2,606,671
Bal. dus à d'autres banq. à l'étranger.....	3,037,940	3,337,629
Autre passif.....	4,940,615	5,753,618
	\$802,163,124	\$810,614,036
ACTIF		
Espèces.....	\$27,338,707	\$26,807,427
Billets fédéraux.....	67,115,600	67,269,625
Dépôts en garantie de circulation.....	4,051,149	4,051,149
Billets et chèques sur autres banques.....	25,029,720	25,346,263
Prêts à d'autres banques en Canada garantis.....	5,077,123	5,107,797
Dépôts et bal. dans d'autres banq. en Canada.....	10,418,943	10,416,094
Bal. dues par agences et autres banq. en Angl.....	10,888,975	10,523,249
Bal. dues par agences et autres banq. à l'étrang.....	34,219,197	25,949,737
Obligations des gouvernements.....	10,279,599	10,240,070
Obligations des municipalités.....	19,661,134	20,590,405
Obligations actions et autres valeurs mobilières.....	46,074,690	49,349,203
Prêts à demande remb. en Canada.....	44,299,554	47,555,140
Prêts à demande remb. ailleurs.....	92,532,507	101,443,902
Prêts cour. en Canada.....	511,363,251	507,349,748
Prêts courants ailleurs.....	36,586,081	35,055,266

Prêts au Gov. Fédéral.....	5,000,000	5,000,000
Prêts aux gouvernements provinciaux.....	2,441,949	1,630,087
Orsances en souffrance.....	7,789,405	7,893,119
Immeubles.....	1,744,816	1,709,729
Hypothèques.....	560,498	549,499
Imm. occupées par banq.....	18,410,511	18,592,865
Autre actif.....	7,987,079	7,920,049
	\$982,870,666	\$990,340,614

POUR LE BIEN PUBLIC

Une nouvelle Compagnie d'éclairage et de force motrice, la Canadian Light, Heat and Power Co. a demandé au Parlement de Québec le pouvoir d'entrer dans Montréal pour y distribuer la lumière et la force motrice.

Il est bon, nécessaire même que les consommateurs de ces deux commodités: la lumière artificielle et la force motrice, aient le choix entre deux ou un plus grand nombre de fournisseurs.

Le consommateur ne peut être à la merci d'un monopole pour les commodités nécessaires ou essentielles. Quelconque détient un monopole est tenté d'abuser de sa situation privilégiée.

De fait, la Montreal Light, Heat and Power Co., qui actuellement détient le monopole de l'éclairage et de la force motrice dans notre Cité, n'a pas été tendre pour les consommateurs dès l'instant que sa charte a pu opérer dans son entier.

Le résultat des pouvoirs extraordinaires que lui donnait sa charte a été que les consommateurs ont payé plus cher leur éclairage et leur force motrice et qu'ils sont obligés de recourir à elle quelles que puissent être ses exigences.

Il lui plairait d'augmenter encore ses prix que nous devrions passer sous ses fourchettes caudines, à moins de revenir à un système d'éclairage abandonné ou de recourir à une autre source de force motrice qui entraînerait à des dépenses d'installation que beaucoup d'industriels ne pourraient se permettre.

Bref! les citoyens de Montréal, ayant un intérêt évident à ce que les prix de la lumière et de la force motrice soient aus-